



Die Geschäftsstelle GastroLuzern informiert

Geschätzte Mitglieder*innen

Der Bundesrat hat Mitte Februar praktisch alle Massnahmen zur Eindämmung der Pandemie aufgehoben. Dies begrüßten wir alle sehr und konnten dadurch die Fasnachtstage und -nächte ausgiebig geniessen!

Per 01. März 2022 hat die Kantonsregierung kommuniziert, dass sie Luzerner Betriebe, welche die vom Bund definierte Obergrenze an finanziellen Mitteln noch nicht erreichten, für die zweite Jahreshälfte 2021 unterstützen möchten.

Das Dekret wurde dem Kantonsrat übergeben..... [Link zur Pressemitteilung](#).

Parallel dazu werden hart erarbeitete Gewinne den Betrieben wieder entzogen! Für uns ein Widerspruch, welche in einem bürokratischen Irrsinn enden wird!

Ich wünsche Ihnen eine gute, erfolgreiche und enthaltsame Fastenzeit 😊
Freundlichste Grüsse aus der Geschäftsstelle

Thomas
Leiter
Leiter Aus- und Weiterbildungszentrum G'ART
Geschäftsstelle

Tellenbach
GastroLuzern

Weiteres Vorgehen "bedingten Gewinnbeteiligung"

GastroLuzern bereitet sich mit Hilfe eines kantonal bekannten Juristen auf Gespräche mit der Regierung vor. Unser Ziel ist es, der Regierung aufzuzeigen, dass **der eingeschlagene Weg der bedingten Gewinnbeteiligung auf die Härtefallgelder der Falsche ist.**

Die Regierung hat während dem Jahr 2021 immer wieder kommuniziert, dass auf die erste Tranche der Härtefallgelder keine bedingte Gewinnbeteiligung stattfindet und dass die Covidverordnung auf die kantonale Steuergesetzgebung abgestützt ist.

Aus uns unbekanntem Gründen hat die Regierung ihr Vorgehen per 11. Februar 2022 geändert und erhebt nun den Anspruch, die Gelder der ersten Tranche der bedingten Gewinnbeteiligung zu unterstellen. Zusätzlich trennt sich die Regierung von Grundsätzen des kantonalen Steuergesetzes und berücksichtigt weder die Bildung einer Arbeitgeber-Beitragsreserve noch die Bildung von Sofortabschreibungen.

GastroLuzern ist mit diesem Vorgehen nicht einverstanden und setzt sich für eine wirtschaftlich akzeptable Lösung ein.

Aus diesem Grund führen wir eine **Mitgliederbefragung** durch und **suchen nach drei bis fünf Unternehmungen**, welche vor der Pandemie finanziell solide aufgestellt waren, ein gutes Image in der Region haben und zwingend auf die Härtefallgelder angewiesen sind!

Mit den Referenzbetrieben möchten wir offenlegen, was die bedingte Gewinnbeteiligung für die Betriebe ganzheitlich bedeutet. Die Aufarbeitung der buchhalterischen Zahlen wird durch Ihren Treuhänder ausgeführt und in einem zweiten Schritt allenfalls für Öffentlichkeitsarbeiten verwendet. Es ist wichtig, dass die Regierung und die Bevölkerung des Kantons die Problematik der planlosen bedingten Gewinnbeteiligung erkennt und nicht denkt, dass sich die Gastronomen auf Kosten der Steuerzahler bereichern wollen!

Wir danken Ihnen für die **Teilnahme an der Umfrage** und **stehen bei Fragen gerne zur Verfügung**. Die Erkenntnisse der Umfrage werden vor der Bearbeitung anonymisiert.

Umfrage

Nachzahlung der Ferien- und Feiertagegelder durch das [SECO](#)

Das SECO wird im März dem Bundesrat einen Vorschlag zur Entschädigung der offenen Geldforderungen unterbreiten.

Wir erwarten am Freitag, 04. März 2022 eine Rückmeldung aus dem Bundesrat.

Mitarbeitermangel

GastroLuzern hat mit Luzern Hotels zusammen Quer- und Wiedereinsteigerkurse für Restaurationsmitarbeitende organisiert. Diese sind für die Teilnehmenden kostenlos! Die entsprechende Werbekampagne hat uns **über 100 Anmeldungen** beschert. Wir hoffen, dass sich möglichst viele Kursteilnehmende bei Ihnen bewerben werden.

Für **weiterführende** und **vertiefende** **Fachkurse** empfehlen wir:

- [Progresso-Kurse](#)
- [G1 Modul 5 Verkauf & Service](#)

Zusätzliche Informationen und Anmeldungen finden Sie auf der Homepage von GastroLuzern unter Weiterbildung! Unterstützen und posten Sie die Kampagne über Social Media oder auf Ihrer Homepage.



Nutzen Sie die Chance der kostenlosen Weiterbildungsmöglichkeit dank grosszügigen Subventionsbeiträgen durch den L-GAV!

Starten Sie Ihren nächsten **Karrieresprung** am **19. April 2022** im **G2 Betriebsleiterseminar**.

[Anmeldung und weitere Informationen](#)



Food Save Luzern – das Grossprojekt gegen Food Waste



Wir möchten Sie gerne auf ein nachhaltiges Projekt im Kanton Luzern aufmerksam machen. Der **Verein United Against Waste** setzt sich seit Jahren für die **Reduktion von Food Waste** ein. Dieses Jahr startet das Grossprojekt Food Save Luzern. In **Kollaboration mit dem Kanton Luzern und Pistor**, werden 30 Betriebe dabei unterstützt, mithilfe des Food Save Management Prozesses ihren Food Waste effektiv und nachhaltig zu reduzieren. Seien Sie dabei und sagen Food Waste den Kampf an!. Anmeldung bis am 30. März. Siehe Anhang!
Hier geht es zur Anmeldung: [Jetzt!](#)

Aktuelle Informationen zu Covid 19

Die weiterführenden Links helfen Ihnen beim Planen und Organisieren

- > [Bundesamt für Gesundheit](#)
- > [Kanton Luzern allgemeine Informationen](#)
- > [Kanton Luzern Merkblatt Gastgewerbe](#)
- > [GastroSuisse Merkblätter](#)
- > [GastroSuisse Schutzkonzept](#)
- > [SwissCovid App und Contact Tracing](#)

Freundliche Grüsse und bleiben Sie gesund!

Thomas Tellenbach

Leiter Geschäftsstelle
GastroLuzern
St.-Karli-Strasse 74
6004 Luzern
Tel. 041 240 01 05
Direkt: 041 240 40 59
t.tellenbach@gart.ch
www.gastro-luzern.ch

Unsere Sponsoren



Gastroconsult 
nahe. kompetent.



beraterhaus
Versicherung lokal organisiert

